



**SÍNTESIS
INFORMATIVA
23 DE JUNIO 2017**

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"No hubo piedad"
	"Pide Fayad atender el sistema penitenciario"
	"Buscarán juzgar en prisión a detenidos por portar armas"
	"Sistema penitenciario que recibió Fayad, de los peores del país"
	"Fayad: urge nuevo sistema penitenciario"
	Para combatir trata de personas... ¡Urge prohibir giros negros!
	"Urgente, mirar a víctimas: Fayad"
	"PIDEN REGLAMENTO DE PROTECCIÓN A PERIODISTAS"
	"Urgente reforma, dice gobernador"
	"Opera en UNAM célula del cártel de TLÁHUAC: PGR"
	"Se hunde la venta de crudo"
	"Tiran millones en prevenir crímenes"
	"Dañan corrupción e impunidad al país: Cienfuegos"

INSTITUCIONAL

Crónica-Apuntados consejeros para participar: Levantaron la mano consejeros del Instituto Estatal Electoral (IEEH) para participar en las mesas políticas que instaló el gobierno estatal con partidos, que tienen por objetivo impulsar una eventual reforma en materia comicial; de acuerdo con Salvador Franco Assad y Uriel Lugo Huerta, el organismo podría abonar en diferentes temas. Esta semana el secretario de Gobierno, Simón Vargas, convocó a mesas de diálogo con partidos políticos para dialogar sobre diferentes tópicos, principalmente sobre la Reforma Electoral local. Sin embargo, en esta reunión no incluyeron a diputados, magistrados ni consejeros. Franco Assad consideró que la intervención de autoridades electorales es necesaria para el diálogo de posibles modificaciones a la legislación, pues cuentan con experiencia y trabajo en estos procesos comiciales. Aclaró que el proceso electoral local comienza el próximo 15 de diciembre, empero el Instituto Nacional Electoral (INE) inicia diligencias en septiembre. "Hasta ahora, toda vez que no ha habido posibilidad o manifestación expresa de que tengamos que empatar el proceso local con el federal, por tanto, nos permite que sigamos con nuestro calendario, sin alterar mucho, eso nos da oportunidad para que realicemos una reforma, hasta los 90 días antes que menciona la ley". Asimismo, el consejero Uriel Lugo, señaló que están listos para que sean considerados en la discusión, pues el IEEH tiene muchos puntos que aportar. "Sí creo que nos deben invitar, por la experiencia que hemos adquirido, el conocimiento, la práctica y como aplicamos los preceptos, siempre es difícil, porque son criterios diversos de cada partido, pero creo que sí podemos abonar en estas mesas políticas". **(Rosa Gabriela Porter, página 04)**

Unidad de Comunicación Social

El Independiente-Organizaciones serán partidos políticos hasta 2018: A partir de la próxima semana, las tres organizaciones civiles que pretenden ser partido político local iniciarán asambleas, distrital o municipal, y será el próximo año cuando el Instituto Estatal Electoral (IEE) les otorgue registro. Después de la modificación de lineamientos y reglamento de fiscalización ordenado por el Tribunal Electoral de Hidalgo (TEEH) habrá mayor margen de tiempo para organizarlas, lo cual determinaron será hasta enero de 2018. De acuerdo con el consejero electoral Salvador Franco Assad, Ciudadanos Hidalguenses en Acción, Organización de Ciudadanos Hidalguenses y Organización de Ciudadanos Hidalguenses Seamos Diferentes tendrán que realizar 56 asambleas municipales como mínimo, en el caso de que decidan esa modalidad, para después organizar la estatal constitutiva. "No todo el que pida registro se lo vamos a dar, se tendrá que revisar y esperemos que todos los obtengan, pues esto vendrá a enriquecer la vida democrática de la entidad", indicó el consejero electoral. En entrevista para este diario, Franco Assad comentó que en enero deberán entregar la solicitud de registro, después realizar las asambleas, distrital o municipal, así como la estatal constitutiva. "Si al final de todo este trayecto no reúnen los requisitos sustanciales como es el porcentaje de afiliados, o si vemos intervención de un gremio de forma clara, entre otros; tendríamos la facultad de no otorgarles el registro." En caso de que lo obtengan, a partir del primero de julio de 2018 tendrán acceso a prerrogativas que es la parte igualitaria de 30 por ciento, así como tiempos en radio y televisión, además de presencia en el consejo general con un representante. Asimismo, tendrán las obligaciones inherentes como partido político: fiscalización, participar en actividades al fomento a la cultura cívica, desarrollo de la mujer, y actividades específicas, entre otras. Salvador Franco comentó que los nuevos partidos políticos podrán participar en el proceso electoral de 2020, cuando sean renovados los 84 municipios. "Tendrán, en lugar de seis meses previos al siguiente proceso, 18 meses." **Pendiente una organización** Fraternidad Socialista de Hidalgo tiene pendiente la aprobación de su carta de intención, pues entre los requisitos que no había cumplido estaban la entrega de agenda de asambleas. Con la modificación a los lineamientos, el consejo general exigió otros documentos sustanciales para la fiscalización como el alta en Hacienda. "Los volvemos a requerir, estamos esperando que si cumplen, les damos un tiempo para la entrega de agendas en un plazo de 10 días hábiles, si no lo hacen es desechado", explicó. **(José Manuel Martínez, página 04)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Crónica-Nombra Pineda a Leines como secretario, ante cambio interno: Nombraron a Levi Leines Rodríguez, extitular de Reglamentos y Espectáculos del ayuntamiento de Pachuca, como secretario particular del presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Leoncio Pineda Godos, presidente del CDE "tricolor", designó al exfuncionario municipal capitalino como su secretario particular, luego de que el pasado 10 de junio rindió protesta como dirigente del partido. Quien también fungiera como secretario de Servicios Municipales durante la gestión del alcalde Eleazar García Sánchez, asumió este importante encargo en el organigrama del partido, que era ocupado anteriormente por José Villamil Ramírez, durante la presidencia de Alberto Meléndez. Algunas de las funciones que realiza la Secretaría Particular es representar al presidente en eventos, incluso como enlace para atender gestiones de la militancia. Cabe mencionar que cuando Meléndez Apodaca era líder partidista estaban acéfalas diversas carteras en la dirigencia estatal, tales como la Secretaría de Acción y Gestión Social, Jurídico y de Transparencia, así como Secretaría de Acción Electoral y el área de Finanzas también carece de titular. Hace unas semanas Pineda Godos asignó a César Román Mora Velázquez como secretario de Organización del Comité Directivo Estatal, este perfil es originario del Estado de México y exconsejero nacional del PRI. De acuerdo con los estatutos del Revolucionario Institucional, el presidente del CDE tiene las facultades para nombrar las carteras de la respectiva dirigencia **(Rosa Gabriela Porter, página 04)**

Unidad de Comunicación Social

Crónica-Sanciones ejemplares a los traidores y corruptos: el PRI: Mayores obligaciones en transparencia por parte de servidores públicos emanados del Partido Revolucionario Institucional (PRI), congruencia y amabilidad de funcionarios o castigar realmente a militantes que cometan actos de corrupción, son algunas de las propuestas que plantearán en las mesas temáticas de la Asamblea Estatal "tricolor" del próximo sábado. Dentro de la convocatoria para la XXII Asamblea Nacional, a celebrarse el 12 de agosto, establecen los temas que tratarán en los cónclaves estatales y municipales para llevarlos en la reunión a escala federal: visión del futuro, rendición de cuentas y ética, declaración de principios, programas de acción y estatutos. Luego de que llevaron a cabo las asambleas municipales, donde eligieron a las planillas que participarán activamente en el encuentro del 24 de junio, en los estrados electrónicos publicaron las propuestas que expuso la militancia. Algunas de las iniciativas de los priistas, respecto a rendición de cuentas y ética, la creación de un organismo partidista que sea contralor interno, para que vigile las acciones de "tricolores" con cargo de elección popular, obligatoriedad en la implementación de la declaración 3 de 3, cero corrupción en la entrega y gestión de programas sociales. Asimismo, que existan sanciones ejemplares contra los militantes o simpatizantes que incurran en actividades ilícitas, incluso someter a procesos de expulsión a quienes les comprueben anomalías durante su gestión en cualquier encargo, también los priistas demandaron que sean contemplados en la toma de decisiones en sus órganos partidistas. Respecto a declaración de principios y estatutos, los "tricolores" en las localidades conminaron a la profesionalización, así como capacitación de estructuras, incentivar el sentido de pertenencia y depurar al partido de traidores o personajes que ya trabajan para otros partidos. En cuanto a visión del futuro, respetar la equidad de género, implementar acciones y programas en pro del medio ambiente y desarrollo social, etcétera. **(Rosa Gabriela Porter, página 04)**

Crónica-Cancelan en Morena derechos a rebeldes: Suspendió la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Movimiento Regeneración Nacional (Morena), derechos partidistas por seis meses de dos militantes hidalguenses por incumplir o violar los estatutos, en lo que va de 2017 la cúpula que lidera Andrés Manuel López Obrador también canceló dos afiliaciones en la entidad. El 7 de febrero el órgano partidista emitió resolución respecto a la queja que presentó Jovani Daniel Martínez Solano, en septiembre de 2016, para denunciar a Martha Lizbeth Gálvez Gómez, que fungía como secretaria general del Comité Ejecutivo Municipal de Morena en Pachuca de Soto y segunda regidora suplente en Mineral de la Reforma. La acusación refirió a que el 20 de mayo publicó abiertamente mediante la red social Facebook, su apoyo al candidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD) a la presidencia municipal de la capital hidalguense. En dicha publicación etiquetó a más de 26 perfiles, para pedir voto diferenciado hacia el "sol azteca" en dicha demarcación y para Morena, al cargo de diputado local del distrito 12 de Pachuca. Durante las comparecencias establecieron que Gálvez Gómez efectivamente manifestó de manera pública su apoyo por el candidato del PRD, "sin importarle que el partido al que ella pertenece es Morena y que tuviera registrado candidato para el mismo puesto, por lo cual se acredita de forma fehaciente que ha transgredido los estatutos o principios que nos rigen". Otro expediente refiere a la queja del exdirigente, Andrés Caballero, y Marco Antonio Martínez contra el exrepresentante de Morena ante los órganos electorales, Luis Enrique Carrasco, por una presunta agresión física suscitada en octubre del año pasado. **(Rosa Gabriela Porter, página 08)**

El Independiente-Propondrá MC monitos antiviolencia de género: Movimiento Ciudadano (MC) en Hidalgo propondrá en las mesas políticas entre gobierno y partidos políticos, la creación de un monitor ciudadano contra la violencia de género, informó su dirigente Damián Sosa Castelán. En entrevista, el líder en Hidalgo del movimiento naranja dijo que el partido pondrá temas sobre la mesa para que se analicen en dos rubros: primero las reformas que pueden efectuarse a la ley y en segundo lugar la creación de nuevos órganos. En el sentido de los órganos, a MC le interesa, según Sosa Castelán, la creación de un monitor ciudadano contra la violencia política de género, tanto a mujeres como a hombres. "Esto nos permitiría poner nuestro código electoral a la vanguardia en materia de derechos", declaró el líder de MC. Manifestó que el partido buscará que la figura del monitor suceda dentro del Instituto Estatal Electoral (IEE), pues no consideran que deba regularlo alguien externo a la autoridad electoral. "Insistimos que es necesario el monitor ciudadano, porque ya tuvimos una experiencia en la elección pasada, específicamente en San Felipe Orizatlán, entonces es importante que lo hagamos." Damián Sosa reiteró que la propuesta del monitor es propia de Movimiento Ciudadano y representa un rubro innovador la creación de nuevos órganos. Mencionó que espera que las mesas políticas sean serias por parte de los partidos y gobierno y, a más tardar este lunes, esté lista la agenda a tratar. Abundó que las mesas técnicas entre organismos serán realizadas los lunes y miércoles y las mesas políticas los jueves a las 17 horas en el Congreso del estado. El partido además propondrá temas sobre las condiciones de candidatos y debatirán sobre el IEE. Los partidos políticos tienen hasta

Unidad de Comunicación Social

el 15 de septiembre, tres meses antes de que arranque el proceso electoral, para reformar desde el Congreso la ley electoral vigente. **En entrevista** El líder en Hidalgo del movimiento naranja Damián Sosa dijo que el partido pondrá temas sobre la mesa para que se analicen en dos rubros: primero las reformas que pueden efectuarse a la ley y en segundo lugar la creación de nuevos órganos **(David Padilla Corona, página 02)**

El Sol de Hidalgo-PROCESO electoral DEBE iniciar EN diciembre: Iniciada la mesa política en que se discutirán reformas electorales en Hidalgo, es importante que el proceso local comience el próximo 15 de diciembre como lo establece el Código Electoral de Hidalgo y no lo adelante el Instituto Nacional Electoral (INE), como ha trascendido, a fin de tener tiempo para aprobar las adecuaciones que desde esta semana son analizadas en la Cámara de Diputados. María Luisa Pérez Perusquía, Eliseo Molina Hernández y Daniel Andrade Zurutuza, legisladores y los dos últimos, además, dirigentes estatales de los partidos Nueva Alianza (Panal) y Encuentro Social (PES), respectivamente, señalaron que debe respetarse el inicio del proceso local aunque sea concurrente con la elección federal de presidente, diputados y senadores del 2018, pues las reformas deben aprobarse 90 días antes de instalarse el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) el próximo 15 de diciembre. **ADELANTAR INICIO DEL PROCESO, UN RUMOR** Pérez Perusquía precisó que adelantar la fecha del inicio del proceso en que será renovado el Poder Legislativo de Hidalgo solo ha sido un rumor, porque nada ha sido oficial, "no ha habido ningún fundamento, ninguna posibilidad real de que eso se lleve a cabo. Sí son procesos concurrentes", pero que sería importante respetar que inicie en diciembre. Asimismo, se congratuló porque la mesa política, en su aspecto técnico, la albergue el Congreso Local, dijo, "porque ciertamente este recinto es donde convergen todas las fuerzas políticas y donde se privilegia el diálogo y los consensos. Se nos solicitó un espacio e incluso ayer (miércoles) ya hubo una reunión de trabajo y, por supuesto, seguiremos dando las condiciones para que los trabajos se puedan desarrollar".

QUE DEFINA INE SI ADELANTAN FECHA Por su parte, Molina Hernández coincidió en la importancia de respetar la fecha establecida en el Código Electoral de Hidalgo para iniciar el proceso electoral local y que el INE no adelante fechas, posibilidad que se ha mencionado y que debe definirse, pues ayudaría a contar con tiempo para formalizar las reformas electorales. Asimismo, explicó que la mesa técnica se realizará en el Congreso Local con los representantes de cada partido ante el IEE, donde deben precisarse coincidencias, previendo que al menos son 15 puntos para priorizarlos, lo que podría darse la próxima semana con las reuniones. **REELECCIÓN DE DIPUTADOS, MUCHAS DUDAS** En tanto, Andrade Zurutuza expuso que la fecha de inicio del proceso para renovar el Poder Legislativo de Hidalgo debe ser la fijada por el Código Electoral de Hidalgo, señalando que la mesa técnica de las reformas electorales se reanudó ayer, habiendo la pre-ocupación de los partidos políticos en cuanto a la reelección de diputados locales. "No es lo que más nos preocupe, pero es el tema más delicado que tenemos porque existen muchas dudas sobre quiénes y cómo podrán participar; en qué momento hay que pedir licencia; si podrá hacerlo alguien, quiere cambiar de bandera política y hasta qué momento puede hacerlo. Son dudas que tenemos la mayoría de los partidos políticos" concluyó. **(Redacción, Ojo: Política)**

Milenio-Acuerdan partidos espacio técnico para temas de 2018: (Eduardo González, página 08)

CONGRESO

Criterio-Piden a Morena reconsiderar su participación en debate político: Los coordinadores de las bancadas del PRI, María Luisa Pérez Perusquía, y PAN, Luis Baños Gómez, conminaron a los representantes del partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en Hidalgo a reconsiderar su postura y participar en las mesas políticas para la reforma electoral que estará vigente durante el proceso 2017-2018. Para el panista el instituto político que encabeza Abraham Mendoza Zenteno busca "protagonismo sin fundamentos", ya que precisó, la forma en la que se desarrollarán las reuniones fue acordada con los líderes de las diferentes fuerzas políticas. "La dinámica de la mesas política ya se ha usado y se avanzó en la armonización de la legislación electoral hace tres años (2014) con diálogo, apertura y la flexibilidad de los partidos. Hay una buena disposición del secretario de gobierno, Simón Vargas, de conjuntar todos los criterios. En algunos, seguramente negociaremos y se tendrá que ceder en algunos aspectos", expresó el diputado. En el caso del Partido Acción Nacional (PAN), sus propuestas incluyen regular la asignación de legisladores de representación proporcional para efectos de precisar la asignación, para que la decisión no quede en el ámbito de los tribunales, y considerar como causal de nulidad de una elección la violencia política de género. En tanto, la presidenta de la Junta de Gobierno del Congreso local exhortó al instituto dirigido por Andrés Manuel López Obrador a repensar su posición de no asistir a los encuentros, ya que es un espacio en el que se verterán las opiniones de los presidentes de los partidos. "Será un espacio de diálogo

Unidad de Comunicación Social

respetuoso e incluyente... todos aportarán ideas”, agregó la representante del grupo legislativo del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Aunque la sede sería el palacio de gobierno, los dirigentes decidieron buscar un lugar “neutro” para las reuniones: el Congreso local. Al respecto, la exsubsecretaria de Educación Básica precisó que se cuenta con un espacio para las mesas y este miércoles se realizó la primera. “El espacio físico no es lo principal, lo importante es la presencia de las personas, la aportación de las ideas, la sede no es el punto medular”, dijo. **(Marisol Flores, página 09)**

Milenio-Piden a Morena reconsiderare su participación en la mesa política: (Eduardo G., página 08)

PLANO ESTATAL

Criterio-Para atender cárceles, “llamado desesperado”: El gobernador Omar Fayad Meneses adelantó que presentará una propuesta de reforma en materia de traslados en la Ley de Ejecución de Penas; además, retomar esquemas de Contratos de Prestación de Servicios para que los internos se hagan cargo de su manutención en prisión. También advirtió que la percepción social es que los reos no se rehabilitan, aunado a que, tras delinquir, el gobierno los mantiene. Al inaugurar de los trabajos de la asamblea XV de la Conferencia Nacional del Sistema Penitenciario, el mandatario dijo que recibió un sistema que “quizá sea de los peores del país, pues enfrenta muchos problemas, existen muchas carencias, problemas de hacinamiento, problemas de autogobierno, problemas derivados de la falta de recurso”. “Algunas de las cosas a las que aquí les llaman Ceresos (Centros de Reinserción Social) ni remotamente reúnen las características para llamarse Ceresos, pero ahí los tenemos”, expresó tras señalar que en el estado existen 12 y cinco cárceles distritales. “Nos encontramos inmersos en el tema de qué hacer con el sistema penitenciario hidalguense y tenemos que remontar muchas cosas”, mencionó en el encuentro al que acudió el comisionado nacional de Seguridad, Renato Sales Heredia. En su mensaje, Fayad hizo “un llamado desesperado de apoyo” para hacer “cosas importantes” en el sistema carcelario, “pero relacionado estrechamente con el sistema de procuración y administración de justicia”. “Es necesario hacer una reforma a la Ley de Ejecución de Penas de este país, sobre todo, y se las pido en materia de traslado, eso nos va a ayudar muchísimo”, dijo. De otra manera, advirtió, no ve en el corto plazo cómo arreglar el “grave problema con que recibí el sistema penitenciario” de Hidalgo. **(Emmanuel Rincón, página 08)**

Milenio-Reconoce Fayad carencias en el sistema penitenciario, penales con calificación mínima: (Alejandro Reyes, página 11)

Crónica-Insiste Fayad en reforma a la ley; aprovecha marco: (Alberto Quintana, página 03)

El Independiente-Trabajan protocolos de actuación para mejorar sistema penitenciario: (Lourdes Naranjo, página 03)

Capital Hidalgo-Pide Fayad concentrarse en las víctimas de delitos: (Verónica Ángeles, página 04)

El Sol de Hidalgo-Proponen modificar la ley de penas y cambios en las prisiones: (José Luis Rico, primera plana)

Plaza Juárez-Sistema penitenciario que recibió Fayad Meneses fue de los peores del país: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 03A)

Síntesis-Pide Fayad apoyo para reformar el sistema carcelario: (Edgar Chávez, página 03)

Uno más Uno-Proteger los derechos de las víctimas, prioridad en Hidalgo: Omar Fayad: (Redacción, página 03)

Criterio-Duda Sales que Pegasus sea el único que espíe: La intervención de teléfonos sin una orden de un juez representa un delito que debe investigar la Procuraduría General de la República (PGR), dijo el comisionado nacional de Seguridad, Renato Sales Heredia. El funcionario federal consideró que se debe determinar si el software Pegasus, herramienta espionaje desarrollada por la israelí NSO Gropup y adquirido por la PGR, cuando la encabezaba Jesús Murillo Karam, a la empresa de seguridad Balam Soluciones, es el único con esa capacidad en el país. “Lo que habrá que ver es si, efectivamente, solamente esta marca de la que se habla es la única que pueden hacer eso (espíar) o lo pueden hacer muchas otras que existen en el mercado”, dijo tras acudir a Pachuca a los trabajos de la asamblea XV de la Conferencia Nacional del Sistema Penitenciario. El diario estadounidense The New York Times reveló que durante la gestión de Murillo Karam como procurador general de la república la institución adquirió tecnología para espionaje electrónico por 322 millones de pesos, entre 2014 y 2015. Pese a que el sujeto de investigación sería la PGR, el comisionado nacional de Seguridad consideró que esta misma instancia debe ser la que encabece las pesquisas. “Como ya se ha señalado, lo comentaba el secretario de Gobernación (Miguel Ángel

Unidad de Comunicación Social

Osorio), la instancia competente para este tema es la PGR, pues se trata de un delito que es intervención de comunicaciones privadas y es un delito del orden federal, porque para intervenir una comunicación privada tiene que existir autorización de un juez de distrito”, expresó. El diario estadounidense también publicó que el programa diseñado para espiar terroristas y amenazas a la seguridad nacional se utiliza en México para intervenir comunicaciones privadas de periodistas, activistas y defensores de derechos humanos. Sales Heredia consideró que se debe respetar el ámbito de competencia de la PGR. El funcionario federal se retiró sin responder si las investigaciones podrían alcanzar al exprocurador de origen hidalguense. **(Emmanuel Rincón, página 08)**

Milenio-Reformar Ley de Armas de Fuego, clave para NSJP: (Alejandro Reyes, página 10)

Crónica-Evade Sales acusaciones de espionaje; toca a la PGR: (Alberto Quintana, página 03)

Plaza Juárez-Lagunas en el NSJP podrían ser causantes e incrementos de homicidios en el país: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 03A)

Síntesis-Toca a PGR investigar el espionaje a periodistas: (Edgar Chávez, página 03)

Criterio-Llama Vargas a Morena a sumar en mesas: El secretario de Gobierno en Hidalgo, Simón Vargas Aguilar, llamó al partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) a integrarse a los trabajos de la mesa política luego de que ese instituto declinó participar en el encuentro previo y la primera reunión que se llevó a cabo este jueves. Tras lamentar la postura del instituto político, lo exhortó a “que sea parte de este moderno Hidalgo, es importante sumar las voces de todos”. El secretario aseveró que antes de la instalación de la mesa política para la reforma electoral, se comunicó en tres ocasiones con el dirigente de Morena en Hidalgo, Abraham Mendoza Zenteno, quien primero, dijo, aceptó participar, después se negó y posteriormente volvió a aceptar. Ahora, afirmó Vargas Aguilar, “ya ni me recibe la llamada”. En cuanto a las dudas con que Acción Nacional (PAN) se sumó a los trabajos, excusó que la postura de este partido es por “experiencias anteriores” que dicen haber tenido; sin embargo, pidió considerar “los resultados” de este gobierno como un antecedente de confianza. Al ser cuestionado sobre el planteamiento blanquiazul para incluir la revocación de mandato en las leyes electorales, Vargas Aguilar evadió emitir la postura del gobierno. “Habrá muchas propuestas, después que se analicen y consensen tendremos ya los resultados”, dijo. El encargado de la política interna del estado se reservó dar a conocer cuáles serán los planteamientos que el Poder Ejecutivo del estado hará en la mesa política con los partidos para una reforma electoral. Tras acudir a los trabajos de la XV asamblea de la Conferencia Nacional del Sistema Penitenciario, el funcionario dijo que toda la información que se emita sobre los trabajos será “derivado de los acuerdos de la mesa”. Para Vargas Aguilar, existe tiempo “suficiente” para conformar una propuesta de reforma sólida y no al vapor; además, sostuvo, los partidos políticos tienen “claro” lo que pretenden, lo que facilita los trabajos. De acuerdo con el artículo 100 del Código Electoral del Estado de Hidalgo, la fecha límite para hacer cambios a la norma es 90 días antes de que comience el proceso comicial, marcado en la ley el 15 de diciembre. **(Emmanuel Rincón, página 08)**

Crónica-Avanza el diálogo con partidos en mesas, indica Simón Vargas: (Alberto Quintana, página 08)

Plaza Juárez-Lamenta Simón Vargas ausencia de Morena en la Mesa Política: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 04A)

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto Opuesto...

El peor momento del sexenio:

Muchas voces se han pronunciado desde el inicio de la semana en que se dio a conocer que entre 2015 y 2016 varios periodistas y activistas mexicanos fueron objeto de ciberataques a través de un software que presuntamente fue contratado por el gobierno. Sin embargo, el asunto ya escaló niveles insospechados y ahora se presenta como una de las más graves crisis de la administración federal acompañada de toda serie de críticas a nivel nacional e internacional que hacen de éste, quizá, el episodio más grave de todo el sexenio. Sin haber superado totalmente los conflictos políticos y sociales que comenzaron desde el 1 de Diciembre de 2012, el caso de Ayotzinapa en 2014, las autodefensas de Michoacán, la guerra contra el crimen en Guerrero y Tamaulipas, la captura, fuga y recaptura de Joaquín Guzmán Loera, la política internacional tras la llegada de Donald Trump, la lucha en la OEA contra Venezuela y un cúmulo de situaciones que han puesto en jaque al gobierno federal, ahora se presenta un tema por demás escabroso con el famoso espionaje. Los niveles de desconfianza de parte de los ciudadanos para con el

Unidad de Comunicación Social

gobierno parecen haber tocado su punto más alto con la presunción del programa Pegasus donde incluso han salido actores políticos, antes leales a la figura presidencial, en exigencia de que se investigue y aclare o de plano presentándose como víctimas de la intervención en sus comunicaciones y vida privada. "Resulta muy fácil señalar y apuntar al gobierno como alguien que espía, nada más falso, porque ninguna de las personas que se siente agraviada puede demostrar que estas intervenciones hayan afectado su vida", dijo ayer el Presidente Enrique Peña en Jalisco durante una gira de trabajo. Lo malo del asunto de la aclaración, es que ya había alcanzado a todos los sectores y todos los niveles de información dentro y fuera del país. La ex gobernadora de Yucatán, una de las priistas más prominentes de los últimos años y quien se ha pronunciado por ser aspirante a la candidatura presidencial, Ivonne Ortega Pacheco, denunció ante la PGR a quien resulte responsable por el presunto espionaje en su contra con el programa que supuestamente habría comprado el gobierno desde el sexenio pasado. La presidenta de la Comisión de Seguimiento a las Agresiones a Periodistas y Medios de Comunicación, Brenda Velázquez Valdez, informó que también presentó una denuncia ante la PGR y ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos sobre el mismo caso. El titular de la Fiscalía Especial para la Atención de Delitos cometidos contra la Libertad de Expresión de la PGR, Ricardo Sánchez Pérez del Pozo, reconoció que el gremio periodístico enfrenta "una compleja situación y grandes riesgos en su labor" y anunció que iniciaría la investigación por el caso del presunto espionaje. Y los que faltan...

(Eduardo González, página 06)

Capital Hidalgo-Por sentido común...

Levi Leines, ¿Sangre nueva para el PRI?:

Pasado el mediodía de este jueves, Levi Leines, fue ungido secretario particular de Leoncio Pineda Godos, recientemente "desempacado" en la presidencia estatal del Partido Revolucionario Institucional. Además de la confianza, cercanía o vínculo que podría haber entre ambos, la designación puede ser motivo de distintas lecturas. En principio, por el nombramiento que hace dos semanas ocurrió en este partido, es decir, la llegada del exedil de Tepeapulco a la dirigencia local del partido en el poder. En Godos, se sabe, hay una especie de coincidencia entre los proyectos políticos de Miguel Osorio Chong y Omar Fayad Meneses, pues haber trabajado en distintos momentos para ambos, le generó positivos en su ascendente carrera. Pero habría que incluir a otras corrientes locales, que tienen presencia en distintas regiones del estado, por ello es que las cúpulas (que no las bases), decidieron en favor de Erika Rodríguez como secretaria general del PRI en Hidalgo, a pesar de su papel como legisladora federal. Los vínculos políticos de Rodríguez están en el valle del Mezquital y son del Consejo Supremo Hñahañu, consejo que frente a grupos como el de los Charrez, ha perdido fuerza y espacios de poder, producto de la paulatina "caducidad" de su líder moral. El nombramiento de Levi Leines, además de un posible reconocimiento a su trayectoria, tiene que ver con la posibilidad de dar cabida a otras expresiones políticas. En su caso, el haber iniciado su carrera junto a Carolina Viggiano, diputada federal con fuerte presencia en la sierra alta, denota la eventual intención de hacer que en el edificio del bulevar Colosio coincidan las distintas fuerzas tricolores. En el Tribunal Superior de Justicia, Levi se desempeñó en un espacio jurídico-político junto a Juan de Dios Pontigo, pero al mando de Viggiano, dieron al tribunal especial presencia en todas las regiones del estado. A muchos sorprendió la designación de Leines como secretario de Servicios Municipales en la pasada administración de Pachuca, encabezada por Eleazar García; Desde ahí, el hoy nombrado fue clave en la relación autoridades-sindicato municipal, para lograr coincidencias de objetivos, hasta donde fuera posible. La llegada de Levi, en consecuencia, se puede leer así, como un reconocimiento a su trabajo, pero también a los proyectos de Carolina Viggiano y Eleazar García. En los días por venir seguramente habrá nuevas designaciones de Godos, serán tal vez personas que representen a grupos locales, para "sanar heridas" y procurar unidad hasta donde sea posible. UNA BUENA... Contra los pronósticos de muchos, finalmente se instaló la mesa política en la que confluyen representantes del Ejecutivo y los dirigentes de los partidos políticos. UNA MALA.. Previo a este encuentro, el dirigente estatal del Movimiento de Regeneración Nacional, Abraham Mendoza, sacó a relucir su estirpe de ser "oposición por oposición", y anunció que Morena no estará en estas mesas. Y OTRA PEOR... Resulta que la mayoría de los dirigentes de los partidos coincidieron en que podría haber acuerdos en esa mesa, si y solo si las prerrogativas mejoran para sus respectivas arcas; claro, sin importarles que sin votos no hay dinero.

(Edmundo Pineda, página 06)

Unidad de Comunicación Social

Crónica-Vocales Extraviadas...

De fábula:

n materia de redes sociales las últimas semanas no fueron benévolas con el delegado de la Secretaría de Educación en Hidalgo, Raimundo Ordóñez, ni con otros funcionarios estatales como el secretario de Turismo, Eduardo Baños. Ordóñez difundió en su página de Facebook un par de zapatos que adquirió para su esposa, pero en su intento romántico olvidó su estatus de servidor público y expuso al escrutinio público un gasto de 17 mil pesos, costo aproximado de las zapatillas. La reacción de las redes fue inmediata y dilapidadora; se cuestionó desde su vida personal hasta un supuesto salario mensual de 130 mil pesos, ni qué decir del desliz en el contexto de las enormes diferencias económicas manifiestas en todo el país. Pero algo sucede entre los funcionarios públicos porque es evidente que nadie escarmienta en cabeza ajena. Hace dos días Eduardo Baños, titular de la Secretaría de Turismo en Hidalgo, firmó un acuerdo de colaboración con el ayuntamiento de Mineral de la Reforma y el hecho fue difundido también en las redes sociales de la alcaldía. El problema es que Eduardo Baños no hizo un convenio en su calidad de secretario de Turismo sino como propietario del Centro Universitario Metropolitano, instancia educativa que obtendrá alguna clase de beneficio de esta unión, seguramente. ¿Eduardo Baños no sabe que está obligado a separar sus funciones públicas de las privadas? ¿Entenderá el responsable del Sector Turístico en Hidalgo que pone en entredicho la legitimidad de la función pública local y echa a la borda de un plumazo el discurso de transparencia y lucha contra la corrupción? Con la firma de este convenio entre el secretario de Turismo y el alcalde de Mineral de la Reforma, ¿abren la oportunidad para que otros secretarios establezcan convenios a nombre de sus empresas con ayuntamientos o instancias públicas? *Moraleja: No hagas cosas buenas que parezcan malas. *Una moraleja (del latín morális) es una "lección o enseñanza que se deduce de un cuento, fábula, ejemplo, anécdota, etcétera". Se trata de una enseñanza que sirve de lección para el vivir humano y que aporta al conocimiento de lo que se considera moral, que generalmente se transmite mediante un relato histórico o una narración ficticia y que evita los prejuicios y estereotipos que impiden su real comprensión, implicando que el mismo oyente, lector o espectador determine por sí mismo cuál es la enseñanza (o lección).

(Andrés Torres Aguirre, página 03)

Crónica-Punto por Punto...

Charrez el mercenario:

Cada más claro que lo ocurrido el pasado martes, para confirmar la manera en que presionan, controlan y orquestan supuestas movilizaciones de inconformidad, los hermanos Charrez en Ixmiquilpan, para sacar provecho económico personal sin importarles los intereses y derechos de los indígenas en el Valle del Mezquital y muchos menos la calidad educativa del nivel básico. La desesperación de Pascual Charrez, lo llevó a organizar una movilización de al menos 500 padres de familia a quienes presionó, para trasladarlos a Pachuca a protestar por la supuesta falta de recursos económicos para programas de infraestructura educativa, cerró las escuelas y dejó sin clases a más de 5 mil alumnos. No conforme, el alcalde bloqueó las vialidades, lo que generó un caos vial y en medio de las negociaciones dejó ver la verdadera pretensión de su "movilización social" cuando le pidió ayuda a sus interlocutores de la Secretaría de Educación y del gobierno estatal 100 millones de pesos para frenar las inconformidades. Es cierto, no quería una maleta llena de dinero para llevársela, pero sí el compromiso y liberación de proyectos de las autoridades educativas para obras en el municipio de Ixmiquilpan por esa cantidad, mismas que ejercería a través de sus empresas y las de sus hermanos Pascual y Cipriano, que es la manera en que obtiene recursos financieros para el crecimiento patrimonial familiar. El caso debería ser analizado más allá de lo anecdótico, por el congreso local, la auditoría superior del estado y la contraloría del estado, pues se trata de un servidor público que organiza sus propias manifestaciones y toma de edificios, para aprovecharse del dinero público, lo que pudiera entenderse como tráfico de influencias y conflicto de intereses, bastaría solo investigar las empresas privadas propiedad de los señores Charrez y la adjudicación que se hacen de la obra pública. **De mi tintero** Hidalgo tendrá su primer Agroparque en los próximos meses, que permitirá captar inversiones extranjeras y nacionales y con ello, abrir el mercado para el sector agropecuario y generar economías internas a través del intercambio de productores y empresarios...La ubicación aún no está definida, pero seguramente estará entre el triángulo formado por el Valle de Tulancingo y el Altiplano que por su conectividad resulta atractivo para los inversionistas...esto sin duda terminará

Unidad de Comunicación Social

por posicionar en este primer año a Carlos Muñiz como uno de los secretarios con alta efectividad e indicadores de cumplimiento e innovación en el primer año de gobierno...La mesa política no inicio del todo bien, retrasos de más de media hora de los representantes de la coordinación jurídica del gobierno estatal, hicieron que los representantes de los partidos políticos se levantarán de la primera mesa técnica...

(Leonardo Herrera, página 05)

Criterio-El país de revés...

La segunda vuelta electoral:

Conforme la cultura democrática –al menos la electiva— ha ido creciendo y afianzándose en el país, los resultados electora, les se han vuelto también cada vez más cerrados y las contiendas más reñidas. Más allá de lo que los tribunales decidan respecto a las elecciones de Edomex y Coahuila, y pese a los señalamientos de desigualdad y uso de recursos públicos para impulsar candidatos oficialistas, los resultados con ventajas de cinco puntos o menos serán más comunes. Y aunque ello habla de la salud democrática, donde la afluencia a las urnas es mayor cuando se perciben posibilidades de cambio, como en Nayarit, o de una contienda cerrada, como en Edomex y Coahuila, también puede restarle margen de maniobra a los ganadores que, en consecuencia, no alcanzan una mayoría real que legitime y respalde sus gobiernos. Con tres partidos fuertes y un cuarto que puede sorprender, el triunfador de una elección cerrada lo hace con un tercio de los votos, y tiene entonces más del 60 por ciento del electorado en contra. Ese es el argumento principal de quienes impulsan una segunda vuelta electoral, donde como en otros países –Francia como el más reciente ejemplo—, si nadie alcanza el 50 por ciento más uno de los votos, los dos punteros se enfrentan a esa segunda cita en los comicios para que con un triunfo mayoritario se dé más fuerza al ganador. Pero limitarse el también llamado balotaje haría simplista la propuesta. Creo que, muy a la manera de lo propuesto por Manlio Fabio Beltrones, esta iniciativa debe fomentar auténticas alianzas de gobierno y no solo electorales, donde dos o más fuerzas políticas compartan una plataforma de gobierno, negocien la formación de un gobierno, tengan una agenda legislativa conjunta y objetivos que den viabilidad a un proyecto con visión y objetivos claros. Desde la segunda mitad de la presidencia de Ernesto Zedillo, la pluralidad política se ha convertido en signo de fortaleza democrática y al mismo tiempo el mayor obstáculo para que el Ejecutivo pueda llevar adelante sus políticas públicas. La única pausa en este sentido fue el Pacto por México, que murió prematuramente ante los escándalos de corrupción del peñanietismo y las vergonzantes administraciones de los bebesaurios tricolores en Veracruz, Chihuahua, Quintana Roo, entre otros. ¿Es pronto para hacerlo o se agota el tiempo para que ocurra en 2018? Los legisladores nos han demostrado que pueden sacar adelante proyectos con celeridad cuando hay una auténtica apertura al diálogo y la negociación. La auténtica pregunta es si PRI y Morena, que se han opuesto sistemáticamente a esta posibilidad, estarían dispuestos a darle legitimidad y sobre todo viabilidad a quien triunfe el año próximo. Creo que, si hay en realidad interés por el bien de México y por un futuro mejor para nuestra nación deberían abrirse a la segunda vuelta, o por sí misma sino por la posibilidad de negociar en conjunto para construir un proyecto plural que haga posible una Presidencia con un margen de acción que destrabe los intereses, muchas veces mezquinos, que han frenado el desarrollo de nuestra nación.

Carlos Muños Moreno, página 02)

Criterio-...

La felicidad interrumpida:

La realidad está a punto de acabarse. La especie humana se ha convertido en un pretexto para que existan pantallas. Representar los sucesos ya es más importante que vivirlos. Un gesto caracteriza la Copa Confederaciones que se celebra bajo el insólito calor de Rusia: de pronto, el árbitro suspende el juego y traza un cuadrado en el aire. El ademán quiere decir “pantalla” y marca el fin de una época. Con retórica insistencia, los comentaristas de la televisión han pedido que las jugadas dudosas se revisen en video. Esto daría aún más poder al medio que decide los horarios de trabajo y las ganancias de los equipos. Las transmisiones satelitales nos han permitido seguir las más diversas ligas del planeta y disfrutar del placer obsesivo de contemplar repeticiones. Pero la televisión también ha distorsionado la percepción del futbol. Las cámaras son esclavas de la pelota; registran lo que acontece en sus inmediaciones sin reparar en los recorridos que preparan lo que aún no ocurre pero ocurrirá y sólo puede ser visto

Unidad de Comunicación Social

en el estadio. El fútbol se parece cada vez más a un videojuego y ahora los céspedes de Rusia atestiguan otra invención mediática: la videojusticia. La discusión del tema no puede sustraerse a una pregunta ontológica: ¿vale la pena prescindir de los errores? Una de las cosas más divertidas del fútbol es que el árbitro puede equivocarse. Sin otro equipamiento que sus ojos y su mutable criterio, dispone de unos segundos para soplar un veredicto en su silbato. A diferencia del fanático que grita en las tribunas, trata de ser objetivo, pero no siempre lo logra. A veces nos arruina el domingo y otras nos regala un error en favor del Necaxa. Lo cierto es que la contienda se anima por la fragilidad de su justicia. Después de tantos escándalos de evasión fiscal y corrupción en la FIFA, la Copa Confederaciones propone un rostro más puritano para el fútbol, el de la objetividad tecnológica. El sistema VAR, o videoarbitraje, puede emplearse en cuatro situaciones: un gol dudoso, un posible penalti, una tarjeta roja o la dificultad de distinguir qué jugador cometió una falta meritoria de tarjeta. Esto no elimina del todo el factor humano. El árbitro tiene la facultad de pedir la revisión, pero puede prescindir de ella aunque su error sea flagrante. Por otro lado, también las cámaras discrepan entre sí: en una perspectiva, el delantero está en fuera de lugar; en otra, en posición legítima. La prensa discutió las primeras cuatro videosanciones de Rusia con la seriedad con que en Bizancio se discutió el sexo de los ángeles. Aunque el saldo no parece malo (tres veredictos acertados y otro en tela de juicio), resulta inadmisibles que con tanto lío ronde la sombra del error. Si el sudoroso juez llega tarde a la jugada y comete una pifia, nos acordamos de su madre y de la falible condición humana. Si un invisible tribunal electrónico hace lo mismo, pensamos en la mafia rusa. Lo peor del VAR es que interrumpe el juego. No hay nada más exultante que la celebración de los goles. Ahora, ante una duda, el virtual anotador debe esperar a que se repase la jugada. ¿Tiene sentido correr como un poseso después de ese fúnebre minuto de silencio? Los videojuristas prometieron que el trance duraría quince segundos, pero ha durado entre cincuenta y setenta. El fútbol, que se asemejaba a la vida, busca acercarse a la burocracia llevando un trámite a una oficina que puede estar lejos del estadio. Es muy raro que en el tenis gane el peor y es imposible que gane en natación. El fútbol no fomenta, pero permite esas rarezas. El accidente, la chiripa y el equívoco pertenecen a su repertorio. Los grandes jugadores han tenido que sobreponerse a esos imponderables tanto como a los rivales. La idolatría que despiertan no es la del atleta perfecto, sino la del genio que burló a la fortuna. Tal y como estaba, el fútbol era la forma de entretenimiento más popular del planeta. ¿Necesitaba una "mejoría"? ¿La era virtual provoca que sólo confiemos en lo que sucede en la pantalla? Aunque los tiempos de revisión se ajusten, el recurso es desastroso. Andy Warhol prometió un paraíso de la celebridad donde cada quien sería famoso durante quince minutos. El fútbol avanza hacia un infierno donde, de tanto en tanto, la felicidad se suspenderá quince segundos.

(Juan Villoro, página 03)

Milenio-Pájaro Carpintero...

:Que En Santiago Tulantepec después de 9 meses de gestión la administración parece tomar rumbo equivocado ya que la alcaldesa Paola Domínguez y su equipo más cercano parecen que flotan y el suelo no es digno de que lo pisen. Ella es rara la vez que se aparece en el palacio municipal, su secretario municipal que no domina el tema de la política interna y dicen que evade los temas, además de que su tesorero, Edgar Cerón, admite que no tiene el perfil pero que es un "buen abogado", puestos claves que sin fundamento traen al municipio en jaque.

:Que A unos días de que inicie la Feria en Actopan los números de inseguridad específicamente en robo de autos se han incrementado. Hace unos días en la calle Ocampo a un lado del palacio municipal una familia más perdió parte de su patrimonio ante la incompetencia del edil Héctor Cruz y su equipo de seguridad. Los vecinos de Actopan saben que el tema de inseguridad es rebasado ampliamente y actualmente hay temor de salir o dejar sus vehículos en el Centro de la ciudad por lo que el tema podría impactar en la afluencia a la feria tradicional.

:Que En Huejutla los tianguistas se ponen de acuerdo para presentar lucha al edil Raúl Badillo y a su director de Comercio y Abasto, Juventino Molinos Cerecedo, por considerar que no cumplen con los acuerdos alcanzados para organizar a los vendedores ambulantes. Los presuntos afectados señalan que las autoridades municipales han comenzado un acoso sistemático contra ellos con agresiones y amenazas incluidas; por lo anterior, dicen se organizarán para hacer frente al edil y compañía.

Unidad de Comunicación Social

:Que El Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública reveló que han reprobado el 22.99 por ciento de los agentes de oficinas estatales y municipales que han sido evaluados en Hidalgo; esto significa que de los 8 mil 953 policías que presentaron el examen, 2 mil 58 no lo acreditaron como es debido, por lo anterior estos elementos policiacos de la entidad deberían estar fuera de las corporaciones de seguridad municipales y estatales.

(Redacción, página 06)

Milenio-Las perlas...

"Históricamente los establecimientos comerciales para personas mayores de edad, conocidos como giros negros, han estado ligados con actos delictivos, como el robo, extorsión, narcotráfico, lavado de dinero, violencia, prostitución y trata de personas"

Canek Vázquez Góngora

Diputado sobre prohibir giros negros

"Creo que se retomará el diálogo con todas las instancias y considero que debe existir la posibilidad de que Morena reconsidere su planteamiento original, es deseable que esté presente en la mesa porque es el espacio justamente en donde se deben dar las opiniones"

María Luisa Pérez Perusquía

Presidenta del Congreso

"Debo ser autocrítico y reconocer que el sistema penitenciario que yo recibí cuando rendí protesta como gobernador quizá sea de los peores del país. Los problemas de siempre, los problemas de hacinamiento, los problemas de autogobierno"

Omar Fayad Meneses

Gobernador de Hidalgo sobre cárceles

(Redacción, página 06)

Criterio-Se dice que...

que el que ya se cree inmune es el delegado de los Servicios de Educación en Hidalgo, Raimundo Ordoñez Meneses, quien a las críticas en su contra por haber adquirido unas zapatillas de 17 mil pesos comenta con sus cercanos "que los perros ladren", porque a él no hay nadie que lo remueva de seguir sangrando al erario con un sueldo de 100 mil pesos mensuales. Por cierto, que la exesposa del funcionario ya se deslindó de dicha compra, y asegura que no fue para ella; en cambio pelea por la pensión alimenticia.

que a quien se le nota la desesperación por reflectores es al líder de la Federación de Organizaciones Independientes del Estado de Hidalgo y líder del mercado Sonorita, Oscar El Perro Pelcastre, a quien se le vio asistiendo al miércoles ciudadano solo y paseándose frente a los reporteros que cubren la fuente.

que quien ya tomó las marchas como un trabajo que le debe dejar dinero es el alcalde de Ixmiquilpan, Pascual Chárrez, de quien se dice hace dos días se comunicó con la secretaria de Educación, Sayonara Vargas, para exigir un pago de cien millones de pesos al ayuntamiento para dejar de movilizarse en su contra.

que en Ixmiquilpan, cuando detuvieron a cinco presuntos delincuentes, los pobladores gritaron consignas contra el alcalde Pascual Charrez, a quien acusaron de solapar la delincuencia. La turba se enardeció más cuando supuestos trabajadores del ayuntamiento, por órdenes del edil, intentaron interceder por los retenidos en el Ministerio Público porque, según ellos, sólo la corporación de seguridad del municipio puede poner a disposición a presuntos delincuentes, y ésta no tenía la intención de hacerlo.

que al parecer la tarea del secretario de Salud, Alberto Escamilla, para mantener se en el cargo será complicada, pues en las últimas semanas se ha recrudecido el desabasto de medicamentos en Pachuca y su zona metropolitana.

Unidad de Comunicación Social

que un cercano del exalcalde de Pachuca, Eleazar García, fue nombrado ayer por el nuevo dirigente estatal del PRI, Leoncio Pineda Godos, como su secretario particular, se trata de Levi Leines Rodríguez, quien en el cuatrienio pasado se desempeñó como secretario de Servicios Públicos Municipales de Pachuca.

(Redacción, página 03)

El Independiente-El Socavón...

Lo que Renato Sales quiso decir es que el incremento de homicidios es resultado colateral del Nuevo Sistema de Justicia Penal

(Redacción, página web)

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo...

Arriba-TERESA SAMPERIO:

Una de las fundadoras del Partido de la Revolución Democrática en Hidalgo es Teresa Samperio León y en ese perfil es que una de las voces de la izquierda parece no extinguirse, ya que impera la coherencia en lo que dice y la manera de actuar. Ante una coyuntura inédita por la desconfianza que inspiran algunas expresiones políticas esta mujer "es harina de otro costal"

Abajo-GUADALUPE ORONA:

La movilización de Antorcha Campesina es una muestra sobre la influencia que aún ejerce esta mujer; la cuestión que genera desconfianza es que los apoyos que atrae, por medio de esta organización, muchas de las veces no terminan en las manos de quienes más lo necesitan. La actividad registrada ayer hacia Plaza Juárez de Pachuca lamentablemente pierde legitimidad por el comportamiento de Orona Urías.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

CONTRAPRODUCENTE

Revelaron los grillitos que en días pasados el nuevo dirigente del PRI, Leoncio Pineda Godos, hizo más de 80 llamadas telefónicas a regidores y síndicos que trabajan en municipios gobernados por la oposición para invitarlos a una reunión, el problema fue que la flamante secretaria general del cubo de Colosio, Érika Rodríguez (mejor conocida como "Lady Fuero") replicó dichas llamadas con su peculiar insistencia a tal grado resultó mal la estrategia que el día de la cita no les llegó ni la mitad de los convocados. No se sabe a ciencia cierta si el líder estatal "tricolor" no tiene poder de convocatoria o si en realidad todos decidieron despreciar a la también diputada federal por estarlos molestando tanto.

SOLITA

Sin aparente motivo, durante la sesión de este jueves en el pleno del Congreso local, la bancada del PAN abandonó por completo a su diputada Gloria Romero, tal parece que existen otros asuntos más importantes para los legisladores "blanquiazules" que darle el espaldarazo a las ocurrencias que a veces suben a la máxima tribuna de la entidad.

PUGNAS

Continúan los roces entre elementos de la Policía Federal y los municipales de Mineral de la Reforma, algunos grillitos fueron testigos del pleito casado entre los guardianes del orden, según parece, derivados de que algunos integrantes de la federación fueron sorprendidos consumiendo bebidas alcohólicas en una de las calles de dicha demarcación, donde los trabajadores de Raúl Camacho les tomaron fotos para evidenciarlos posteriormente; sin embargo, se hicieron de palabras y hasta su cachetadas se dieron para arrebatar el celular y borrar las pruebas de estas conductas; mientras tanto la delincuencia sigue haciendo de las suyas.

Unidad de Comunicación Social

OTRA VEZ

Tremendo caos vial generó una nueva obra de la Caasim a la altura de conocido salón de fiestas por el rumbo de El Chacón, donde varios elementos del organismo dejaron durante semanas un hoyo abierto, para este jueves por fin dignarse a reparar probable fuga. El problema es que afectan a terceros y pueden incluso generar hasta un accidente porque ni siquiera avisan de las reparaciones que realizarán. Por cierto, de ese organismo es muy poca la información oficial que sale, ¿será que no hay nadie en Comunicación Social?

(Redacción, página 02)

El Sol de Hidalgo-Los Políticos...

Pachuca sufre por bloqueos Despilfarro en pavimentación De moda otra vez mega mural

CADA BLOQUEO que obstruye la vialidad pone a prueba a las autoridades. PORQUE SE COLOCAN en la disyuntiva de dejar hacer y pasar o intervenir. EN ESTA SEMANA se han causado disturbios a la vialidad en dos ocasiones en Pachuca. UNA INDUCIDA por el alcalde de Ixmiquilpan, Pascual Charrez, quien obligó a padres de familia a marchar, con amenazas de multa, y exige a la secretaria de Educación Pública, Sayonara Vargas, recursos para obras por 100 millones de pesos cuando el pre-supuesto total para infraestructura en todo el estado, en ese renglón, es de 24 millones de pesos. AYER tocó el turno a la organización Antorcha Campesina, que en el sistemático afán de presionar al gobierno en demanda de obra desquició por algunas horas la vida cotidiana de los pachuqueños. LOS LÍDERES HAN encontrado el modus vivendi en reclutar a la gente más pobre, ofrecerles lotes, hacerlos marchar y pedirles cuotas, todo encaminado a exigir al gobierno dinero para obras, lo que hacen una semana sí y otra también, dependiendo que tanto ceda la contraparte. SI LAS AUTORIDADES des-bloquean son tildadas de represoras. Si no actúan y se hacen disimuladas son tibias. UNOS TIENEN libertad de marchar y manifestarse. Pero los demás, que suman mayoría, tienen derecho de llegar a tiempo y a no quedarse varados por problemas focalizados o de interés particular CADA DÍA ES MAYOR LA MOLESTIA de los habitantes del municipio de Zempoala debido a la mala calidad de los trabajos de pavimentación del bulevar San Alfonso, en que se usaron materiales de pésima calidad. RESPONSABILIZAN al alcalde Héctor Meneses Arrieta, pues la obra está siendo reconstruida y hasta ahora no se fincan responsabilidades ni se ha dicho qué empresas contrató. ASFALTAR dos veces en un periodo muy corto merecería la intervención del Congreso y de la Auditoría Superior, a cargo de María Luisa Perusquía y Rodolfo Picazo. ADEMÁS, DE ACUERDO con los habitantes de la región, el presidente municipal se conduce de manera arrogante e indiferente ante los habitantes que cuestionan la escasa obra pública cuando ya son casi diez meses de administración. ZEMPOALA es una localidad que cobra gran importancia por-que forma de la zona metropolitana de Pachuca, donde se han asentado nuevos fraccionamientos y su crecimiento poblacional es impresionante, sin que la calidad de los servicios crezca en la misma medida de la recaudación de prediales LA VERSIÓN DE QUE activistas de derechos humanos, periodistas y políticos son espiados es un tema antiguo, pero que repuntó con la publicación del diario estadounidense New York Times. LAMENTABLEMENTE el tema es visto con naturalidad y mucha gente da por hecho de que sus teléfonos están intervenidos cuando debería exigirse que se vigile a los delincuentes, no a los posibles opositores al gobierno. DE ACUERDO CON la información del NYT, que ha causado revuelo en el país, se han invertido más de 80 millones de dólares en labores de vigilancia a través de un software adquirido a la empresa israelí NSO Group con el que es posible monitorear los aparatos móviles de cabo a rabo, es decir llamadas, mensajes, correos, además de que habilita sus propios micrófonos y cámaras a distancia para la obtención de información. EL TEMA QUE PARECE de ciencia ficción ya está en manos del procurador general de la re-pública, Raúl Cervantes, que investigará si realmente se espía indebidamente a comunicadores y activistas porque supuestamente solo un juez puede autorizar la intervención de comunicaciones, pero contra presuntos integrantes de la delincuencia organizada... SIGALA Y ELLA EYRE grabaron un video musical teniendo como escenario en mega mural de Pachuca, ubicado en la colonia Palmitas, el cual, por cierto, a dos años de su inauguración por el presidente Enrique Peña Nieto, ya luce deslavado, pero que será rehabilitado y ampliado, de acuerdo con lo dicho por Juan de Dios Pontigo, funcionario estatal de Seguridad Pública. EL VIERNES 16 de junio, el dj británico Bruce Fieldes, Sigala por su nombre artístico, agradeció a la capital hidalguense por servir de locación a su video. EN EL VISTOSO

Unidad de Comunicación Social

espectáculo estuvo acompañado de la cantante inglesa Ella Eyre y de alguna forma la emisión sirve como atracción turística para Hidalgo, ante la falta de recursos para este renglón y se refleja en la falta de señalética o su descuido. EL DE PACHUCA ES considerado uno de los murales urbanos más grandes del país, de 20 mil metros cuadrados, pues sirvieron de lienzo más de 209 casas y crecerá en las próximas semanas, con inversiones adicionales. SE TRATA DE UN proyecto para lo que los técnicos llaman restaurar el tejido social, que no es otra cosa que inhibir conductas delictivas y mejorar la con-vivencia comunitaria. HAY QUIENES dudan que sea radical el cambio con la nueva imagen urbana, pero que sí ha sido una valiosa contribución el mega mural que inspiró y fue escenario del video musical que hoy tiene miles de reproducciones.

(Alejandro Sierra, página 08A)

PLANO NACIONAL

El Universal-Operan en UNAM célula del Cártel de Tláhuac: PGR: Los pasillos del complejo central de las facultades que forman el casco de Ciudad Universitaria (CU), Patrimonio de la Humanidad, no sólo están repletos de estudiantes. Entre sus filas, camuados y escudándose en la autonomía de la centenaria institución, opera una red de traficantes encargados de la distribución de marihuana, cocaína, cristal, LSD y hachís, así como las llamadas tachas. Se trata de una célula compuesta de por lo menos 20 sujetos, todos jóvenes, algunos de ellos incluso son alumnos que también se instalan en otro punto de la Universidad Nacional Autónoma de México, conocido como El Frontón y en el cual se les ve desde las 9:00 horas. De unas maletas deportivas sacan "el producto" y empiezan a vender, todo bajo el cobijo del personal de Auxilio UNAM, quienes, según un informe federal, fungen como halcones de los traficantes en el lugar. Las ganancias que genera la venta de droga superan los 100 mil pesos por día. Las investigaciones federales y locales que se han realizado en torno a esta actividad identifican a una persona con el mote de El Micky como el líder de este grupo. El enervante lo "guardan" en una vivienda de la colonia Santo Domingo, frente a CU, por lo que con facilidad entran y salen del complejo educativo. A este grupo de traficantes se le vincula con el Cártel de Tláhuac, organización que aparentemente surte de la diversidad de drogas que se ofrece a los universitarios. Las autoridades de seguridad tanto locales como de la Procuraduría General de la República (PGR) tienen conocimiento de la situación, y han identificado por lo menos 10 puntos donde se comercializan los enervantes y el modus operandi de los traficantes, pero a pesar de que se ha actuado contra algunos de ellos, no se ha logrado la desmantelar la célula (**El Universal, primera página**)

La Jornada-Corrupción e impunidad dañan nuestra democracia: Cienfuegos: La corrupción y la impunidad se han convertido en un "complejo fenómeno que ha dañado nuestra democracia, nuestra economía, profundizando la desigualdad e incrementado la violencia", reconoció el general secretario de la Defensa Nacional, Salvador Cienfuegos Zepeda, quien agregó que además han minado la credibilidad en las instituciones públicas. Al encabezar ayer la inauguración del taller Obligaciones y responsabilidades bajo el sistema nacional anticorrupción, en el Centro Militar de Ciencias de la Salud, el militar sostuvo que sólo lograremos superar la corrupción e impunidad que nos aqueja con voluntad, decisión entrega y perseverancia, "y con la ferviente vocación de servir a México". Con la presencia del almirante secretario de Marina, Vidal Francisco Soberón Sanz, y la titular de la Secretaría de la Función Pública, Arely Gómez González, Cienfuegos destacó la importancia de la reforma que creó el sistema nacional anticorrupción (SNA), cuyas leyes y reglamentos llegaron para quedarse. Dijo que la aplicación "precisa y contundente de este esquema permitirá enfrentar la corrupción que ha dañado a nuestra sociedad" e hizo un llamado a fortalecer la cultura de la legalidad, de la transparencia y la rendición de cuentas en todas las instituciones de la República. "Estamos obligados a preservar el México donde la ley impere, la corrupción se erradique y la impunidad se destierre". Afirmó que las secretarías de Defensa Nacional (Sedena) y de Marina (Semar) asumieron desde el primer día de la presente administración su compromiso de transparencia, rendición de cuentas y combate a la corrupción: es y ha sido, aseveró, una de nuestras más altas prioridades. Con la entrada en vigor del SNA, dijo, reforzaremos las medidas para garantizar el uso adecuado y eficiente de los recursos públicos y nuestro compromiso de actuar con honestidad. Insistió en que la promulgación de reformas constitucionales y legales en la materia constituyen "un hecho sin precedentes" para prevenir, investigar y sancionar este flagelo que lastima a los mexicanos. (**Jesús Aranda, página 04**)

Unidad de Comunicación Social

Excélsior-Tiran millones en prevenir crimen; estados malgastan 9 mil mdp en 4 años: Las 32 entidades federativas no han podido reducir los índices delictivos en los municipios más violentos, a pesar de que el gobierno federal les entregó poco más de nueve mil millones de pesos para tareas de prevención. El anexo del *Atlas de la Seguridad y Defensa de México 2016*, que el Centro de Análisis de la Seguridad con Democracia entregó al Senado en abril pasado, indica que los 32 gobiernos locales recibieron de 2013 a 2016 nueve mil 236 millones 217 mil 568.46 pesos de la Federación para atender la prevención del delito en 78 municipios y diez zonas metropolitanas. Sin embargo, los crímenes del fuero común aumentaron de 716 mil 37 casos de enero a mayo de 2012 a 732 mil 255 para el mismo periodo en 2017. La Zona Metropolitana de Monterrey recibió 469 millones 712 mil 323.88 pesos, el monto más cuantioso a nivel regional. En tanto, Guerrero es la entidad a la que le dieron más dinero: 654 millones 579 mil 93.61 pesos en cuatro años. **Da escasos resultados prevención del delito** *Los municipios donde se aplicó el Programa Nacional de Prevención no registraron baja en incidencia del crimen.* En cuatro años, las 32 entidades del país recibieron nueve mil 236 millones 217 mil 568.46 pesos de la Federación para atender la prevención del delito en 78 municipios y 10 zonas metropolitanas con altos índices de violencia y criminalidad y no lograron contenerlo, pues los delitos del fuero común aumentaron, al pasar de 716 mil 37 entre enero y mayo de 2012 a 732 mil 255 para el mismo periodo en este año. De acuerdo con el anexo del Atlas de la Seguridad y Defensa de México 2016, que el Centro de Análisis de la Seguridad con Democracia entregó al Senado en abril pasado, desde 2013 a 2016 el presupuesto asignado al Programa Nacional de Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia sumó nueve mil 236 millones 217 mil 568.46 pesos, pero las estadísticas históricas de la Secretaría Técnica del Sistema Nacional de Seguridad Pública muestran que este dinero no sirvió para contener el crecimiento de la criminalidad. Elaboradas por el Centro de Análisis, con base en información oficial sobre el dinero entregado a las entidades federativas a lo largo de los años, las estadísticas muestran que en los ejercicios presupuestales 2013, 2014, 2015 y 2016 la Zona Metropolitana de Monterrey recibió el monto más cuantioso para la prevención del delito, al sumar 469 millones 712 mil 323.88 pesos; y le sigue el municipio de Acapulco, Guerrero, con 367 millones 943 mil 728.12 pesos. Además, están Ciudad Juárez, Chihuahua, con 281 millones 101 mil pesos; la Zona Metropolitana de Querétaro, con 255 millones 889 mil pesos; el municipio de Tijuana, Baja California, con 245 millones 699 mil pesos; la Zona Metropolitana de Cuernavaca con 237 millones 33 mil 265.74 pesos; el municipio de Ecatepec, Estado de México, con 216 millones 521 mil pesos y Culiacán, Sinaloa, con 214 millones 372 mil pesos. Todos ellos recibieron al menos 200 millones de pesos para trabajar en materia de prevención del delito, pero no han podido impactar ese trabajo en la reducción de la inseguridad y la criminalidad. Por entidades, se observa que Guerrero fue la entidad que más dinero recibió para la prevención del delito, al sumar en esos cuatro ejercicios presupuestales un total de 654 millones 579 mil 93.61 pesos para los municipios de Acapulco, Chilpancingo, Zihuatanejo, Chilapa de Álvarez y Coyuca de Benítez, así como la Zona Conurbada Iguala-Cocula. Después está Chihuahua, con 546 millones 515 mil 347.81 pesos para los municipios de Chihuahua, Juárez, Hidalgo del Parral y Guadalupe y Calvo. El Estado de México, con 543 millones 646 mil 796.16 pesos, para los municipios de Ecatepec, Nezahualcóyotl, Toluca, Valle de Chalco y Metepec. Está después la Ciudad de México, con 466 millones 485 mil 378.51 pesos, para las delegaciones políticas de Iztapalapa, Gustavo A. Madero, Cuauhtémoc, Venustiano Carranza y Álvaro Obregón. Le sigue Tamaulipas con 407 millones 699 mil 764.94 pesos para los municipios de Nuevo Laredo, Victoria, Reynosa, Tampico, Río Bravo y Matamoros. Y al final del listado está Michoacán, con 321 millones 349 mil 128.63 pesos para los municipios de Morelia, Uruapan, Apatzingán, Zamora y Lázaro Cárdenas. **(Leticia Robles de la Rosa, página web)**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-El asalto a la razón...

LAS ERRATAS PRESIDENCIALES DE AYER:

Vaya problema en que se metió Enrique Peña Nieto al perorar sobre un tema tan grave como el del real o supuesto espionaje del que se responsabiliza a su administración. Por darle al violín le dio al violón al rematar su categórico rechazo al señalamiento con la esperanza de que la ley "pueda aplicarse contra aquellos que han levantado estos falsos señalamientos contra el gobierno...". ¡Chíngale! Después tuvo que aclarar que no quiso decir lo que dijo. Si se escucha o lee su improvisación, es evidente que se equivocó al proferir lo que parecía una amenaza que, sin embargo, contradecía todo lo anterior que había dicho. "Me equivoqué. Lo que estoy queriendo afirmar es que el

Unidad de Comunicación Social

gobierno no tiene ninguna participación en ningún tipo de espionaje contra ninguna persona y no hay el más mínimo sustento a una afirmación de este tipo", quiso aclarar. Aplicando mi García Márquez (prefería le dijeran reportero, no escritor) para principiantes, no dudo de que Peña no quiso amenazar porque importa menos la literalidad que el sentido de lo que, valorado el contexto, quiere transmitir un personaje.

(Carlos Marín, página 02)

Milenio-En Privado...

Revire de panista a panista: irresponsable-inmoral:

Le contaba ayer que el miércoles, en Radio Fórmula, el senador Ernesto Cordero había acusado a la dirigencia nacional del PAN de estar negociando la derrota en Coahuila ahí en no sé qué mesa cuando debimos haber ganado con holgura y que la militancia necesitaba entender qué había pasado el domingo 4 de junio en las elecciones de esa entidad y del Estado de México, donde el partido se fue a la cuarta fuerza. Para rebatirlo, pidió entrar al aire el secretario general panista, Damián Zepeda, pero se le complicaron los tiempos y ayer jueves ya lo tuvo para ejercer su derecho de réplica, y a horas de iniciar la reunión de la Comisión Permanente, calificó la declaración de Cordero sobre Coahuila de irresponsable e inmoral. Dijo así: Como secretario general, con respeto pero con contundencia, se lo digo, no tiene derecho a hablar a nombre del PAN haciendo afirmaciones falsas, refiriéndose a su dicho de que no tenían 30 por ciento de las actas porque los panistas solo cubrieron 70 por ciento de las casillas y que ahora estaban queriendo negociar en una mesa. Eso es completamente falso, añadió, y lo quiero dejar bien claro. Es una falta de respeto al partido, al candidato, a la militancia de los ciudadanos que están luchando por defender a Coahuila. Yo les pido que de lo que no saben, no hablen porque la gente los está escuchando y se trata de un senador, Cordero, emanado del Partido Acción Nacional. Es una falsedad muy grave, con respeto pero con mucha contundencia quiero decirle que eso es falso y que no tiene derecho a hablar de ello. —¿Por qué dices que es inmoral? —le pregunté. —Es inmoral porque Cordero está afirmando algo completamente falso diciendo que el partido está queriendo negociar en una mesa el estado de Coahuila, lo que es completamente falso. Estamos en los tribunales defendiendo el triunfo —respondió. Y con ese conflicto abierto, y otros, se sentaron a las cinco de la tarde en el pleno de su Comisión Permanente que, como prueba de la confianza que se tienen, prohibió a los comisionados entrar con teléfonos, cámaras o grabadoras para evitar filtraciones, otra muestra de la desconfianza de quienes aseguran que el enemigo está en casa y el elefante en la sala, en la sala azul, por supuesto.

Retales

1. Ausente. Felipe Calderón no asistió al consejo de anoche por motivos de trabajo, está en Boston. Pero reiteró su llamado a que sesione en días no hábiles, no hacerlo complica la asistencia de gobernadores y otros servidores públicos. Es vital que haya discusión interna, mensajé;
2. Pensión. Calderón anunció que ha decidido donar su pensión como ex presidente de la República a la organización Aquí Nadie se Rinde, para niños con cáncer;
3. Tiradero. El PRD está hecho para la división y la derrota electoral. Lo que acaban de ganar sorprendentemente en el Estado de México ya lo están echando al retrete en la pugna por su dirigencia.

(Joaquín López Dóriga, página 02)

Milenio-Trascendió...

:Que el gobierno federal, por medio del secretario de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray, aceptó ayer la visita del relator especial de la Organización de Estados Americanos para la Libertad de Expresión, Edison Lanza, con participación de la ONU. La aprobación, solicitada desde mayo pasado, fue saludada por el organismo, cuyo titular no perdió tiempo y ya tuvo un primer acercamiento con el fiscal especial de la PGR para periodistas, Ricardo Sánchez, y una cena con el representante en México del Alto Comisionado de la ONU para Derechos Humanos, Zeid Ra'ad al Hussein, junto con varios dueños y directivos de los medios nacionales de comunicación que firmaron el desplegado "¡Ya basta!" por la violencia contra comunicadores hace unas semanas.

Unidad de Comunicación Social

:Que el coordinador de los diputados federales del PRI, César Camacho, "tarjeteó" desde su cuenta de Twitter al presidente Enrique Peña Nieto y al canciller Luis Videgaray por si ocupaban cifras para rebatir al mandatario estadounidense, Donald Trump, quien en uno de sus tuits sostuvo que México ocupa el segundo lugar de mortalidad en el mundo solo detrás de Siria. El priista citó el Índice Global de Paz, que enumera a Ucrania, República Centroafricana, Sudán, Libia, Somalia, Yemen, Sudán, Irak, Afganistán y Siria como los últimos 10 lugares de su lista negra, y enseguida etiquetó al titular del Ejecutivo y al responsable de la política exterior para compartirles el dato.

:Que la Comisión Bicameral de Seguridad Nacional convocó a reunión de trabajo el jueves de la próxima semana para definir la fecha de la comparecencia conjunta del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio; el procurador general, Raúl Cervantes, y el titular del Cisen, Eugenio Ímaz, para exponer la versión del gobierno federal sobre el intento de espionaje a periodistas y defensores de derechos humanos. A propuesta del diputado panista Jorge Ramos, el grupo de trabajo discutirá los términos de la convocatoria y los alcances de la reunión con los funcionarios, pero en cualquier caso a puerta cerrada, como se anticipó aquí ayer.

:Que luego de casi ocho meses de que la Cámara de Diputados aprobó la propuesta de la legisladora priista Sylvana Beltrones para crear el Registro Nacional de Cáncer, y dos meses después de que el Senado la avaló, este jueves se publicó en el Diario Oficial de la Federación.

(Redacción, página 02)

Criterio-Jaque Mate...

Fracasada guerra:

La guerra contra las drogas continúa. Cada año se le dedican más recursos en el mundo, pero los resultados siguen siendo decepcionantes. Así lo sugiere el Informe Mundial sobre las Drogas 2016 que ayer dio a conocer la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito. El documento (<http://www.unodc.org/wdr2016/>) calcula que en 2014 unos 250 millones de personas entre los 15 y los 64 años de edad usaron cuando menos una droga. Esto es uno de cada 20 adultos, 5 por ciento de la población del mundo. La buena noticia es que no parece que el número haya crecido por arriba del incremento en la población. Las drogas son, por supuesto, peligrosas. Más de 29 millones de usuarios tienen algún problema de salud relacionado con su consumo, según el informe. El riesgo se multiplica entre quienes se inyectan, que son 12 millones, un 14 por ciento de los cuales tiene VIH. "El impacto del consumo de drogas en lo que respecta a las consecuencias para la salud sigue siendo devastador", sentencia el documento. El informe calcula que el número de muertes relacionadas con las drogas en 2014 fue de 207,400. Esto equivale, dice, a 43.5 muertes por millón en el grupo de edad de 15 a 64. Llama la atención, sin embargo, que el estudio use una medición atípica. Usualmente las tasas de mortalidad se expresan en muertes por cada 100 mil personas, no por millón. Quizá el informe usa el millón para que el resultado parezca mayor y más aterrador. Si se ajusta el número resulta que las drogas están relacionadas con 4.35 muertes por cada 100 mil personas. Entre un tercio y la mitad de los fallecimientos son por sobredosis, especialmente por uso de opiáceos. Ni este informe ni otras fuentes reportan muertes por marihuana. ¿Cómo se compara esto con otras causas de mortalidad? La Organización Mundial de la Salud calcula que en 2013 hubo 1.25 millones de muertes por accidentes de tránsito, o 17.5 por cada 100 mil habitantes. Por otra parte, en 2012, también de conformidad con la OMS, se registraron 437 mil homicidios dolosos en el mundo, o 6.2 por cada 100 mil habitantes. Las dos causas son significativamente mayores. El que cada año mueran más de 200 mil personas en el mundo por uso de drogas es, por supuesto, una gran tragedia y un importante problema de salud pública. Sin embargo, las drogas distan de ser el mayor factor de mortalidad. Las enfermedades isquémicas del corazón fueron la principal causa en 2015 con 15 millones de fallecimientos. A ellas les siguen otras ocho enfermedades. En décimo lugar se encuentran los accidentes de tránsito. Las muertes por drogas no figuran. El problema de fondo es que mientras otras estrategias para reducir problemas de salud pública sí dan resultados, y reducen muertes o afectaciones, la guerra contra las drogas ha creado peores problemas de los que ha resuelto. En México mueren alrededor de mil personas al año por sobredosis de drogas, pero hay unos 15 mil homicidios al año relacionados con el tráfico ilegal (Héctor Aguilar Camón, Milenio, 12.03.15).

Unidad de Comunicación Social

Ocasiona más muertos la guerra contra las drogas que las drogas mismas. El consumo de drogas es un problema de salud que debe ser enfrentado con políticas públicas, pero no parece demasiado pedir que sean eficaces: que reduzcan el consumo y ocasionen menos daños de los que buscan resolver. Ante la epidemia de muertes por accidentes de tránsito, nadie ha sugerido, que yo sepa, prohibir los automóviles y meter en la cárcel a quienes los usan. Mantener que ésta es la forma de combatir el consumo de drogas es no entender la naturaleza del problema.

¿Alto interés?

Banxico subió ayer la tasa de interés de referencia a 7 por ciento. ¿Es mucho? No cuando la tasa de inflación anual ha alcanzado 6.3 por ciento.

(Sergio Sarmiento, página 05)

Criterio-De política y cosas peores:

Explotación irracional:

He estado casada tres veces, y sin embargo soy virgen todavía". Eso contó la nueva socia del Club de Costura. "¿Cómo puede ser eso? -se asombró una de las asistentes a la junta-. Tres maridos ¿y aún conservas tu virginidad? ¡Es imposible!". "No lo es -reiteró la otra-. El primero era psiquiatra: se la pasaba hablando de aquello. El segundo era ginecólogo: se la pasaba viéndolo. Y el tercero era gourmet". (No le entendí). El joven que se estaba casando padecía sordera. En la ceremonia religiosa el sacerdote le iba indicando con ademanes los sucesivos pasos del ritual. Hizo el signo de dinero para pedirle las arras. En seguida unió por las puntas los dedos índice y pulgar de la mano izquierda, formando un círculo, y lo atravesó una y otra vez con el índice de la derecha a fin de hacerle saber al desposado que debía ponerle el anillo a su novia. Desconcertado, el muchacho le comunicó algo a su mamá en el lenguaje de las señas. Tradujo la señora: "Dice que eso ya lo hicieron, y que ojalá no sea obstáculo para que usted los case"... Un individuo llamó a la puerta del departamento donde vivía Pechina Pomponona, lindísima muchacha. "Buenos días, hermosa señorita -la saludó con amabilidad untuosa-. ¿Podría brindarme unos minutos de su valioso tiempo?". "Discúlpeme -respondió la chica-. En estos momentos estoy muy ocupada. ¿Qué vende usted?". "No vendo nada -replicó el tipo paseando sobre ella una mirada resbalosa-. Más bien estoy tratando de comprar"... Al terminar la jornada le dijo el pintor a su curvilínea modelo: "Quedé agotado". "Yo también, maestro -declaró ella-. Será mejor que mañana nos dediquemos usted a pintar y yo a posar"... En México no hay todavía conciencia plena del mal tan grande que conlleva la destrucción de los bosques y las selvas. La ambición, la ignorancia y la pobreza se unen para causar cada año la desaparición de miles de hectáreas boscosas y selváticas. Eso se hace principalmente para explotar sin criterios de sustentabilidad la madera de los árboles o para abrir nuevas extensiones a cultivos precarios y de poco rendimiento. Especialistas internacionales están acordados en señalar que nuestro país es uno de los que mayores daños están resintiéndolo en todo el mundo por esa irracional explotación, que trae consigo el arrasamiento de amplias zonas en sitios tales como la selva chiapaneca, que se encuentra en lento pero inexorable proceso de extinción. Poco pueden hacer los organismos encargados de la conservación de esas riquezas naturales, patrimonio de México y de la humanidad, y se sigue atentando impunemente contra bienes que no se pueden ya recuperar. Cuidar las selvas y los bosques, proteger los árboles, no es chifladura de ecólogos o naturalistas, ni empeño inútil de idealistas: es tarea de elemental instinto de conservación... Si tú posees ese vital instinto, inane y farragoso columnista, escribe un par de chascarrillos finales y luego haz mutis antes de que te alcance nuestra justificada irritación, motivada por tus reflexiones, atinadas ciertamente, y muy puestas en razón, pero excesivamente largas... Llegó a su casa don Astasio y sorprendió a su esposa en ajustado trance de lascivia con su mejor amigo. Clamó el mitrado alzando los brazos al cielo como Talma en "El rey Lear": "¡Ah, meretriz infame, vulpeja inverecunda! ¡Y con mi mejor amigo!". "¿Y qué querías? -respondió ella con implacable lógica-. ¿Que lo hiciera con el peor?"... El recién casado no pudo abrir la maleta en el cuarto del hotel, pues se había trabado el cierre. Fue a la administración y pidió un taladro. "Pruebe otra vez, joven -le aconsejó el encargado-. No puede estar tan dura". (Tampoco le entendí). FIN.

(Catón, página 05)

Unidad de Comunicación Social

El Universal-Bajo Reserva...

Amenazas no arredran a EL UNIVERSAL

Los periodistas de esta casa editorial no se arredran ante amenazas de grupos criminales. Una prueba de ello es la publicación de hoy sobre la manera en que células de narcomenudeo operan en la Universidad Nacional Autónoma de México. En este espacio le contamos que uno de nuestros periodistas recibió amenazas de la mafia que distribuye drogas en Ciudad Universitaria, un negocio ilícito que deja ganancias que van de los 100 mil a 150 mil pesos diarios. Nos explican que el problema del comercio ilícito de narcóticos en el campus universitario no solamente se ciñe a la impunidad con la que actúan los delincuentes, que autoridades federales presumen responden a un llamado Cártel de Tláhuac, sino a complicidades de personal de vigilancia de la institución académica. No obstante los mensajes intimidatorios, EL UNIVERSAL seguirá publicando información de interés para la sociedad, sin importar las afectaciones que los datos generen a los criminales.

Cumbre amarilla para el 2018

Los principales liderazgos de corrientes del PRD se reúnen hoy para comenzar a definir la ruta hacia el 2018. Para empezar tienen enfrente el relevo de Alejandra Barrales como presidenta del sol azteca. Pero sobre todo efectuar o no un Congreso para revisar el caso de las alianzas. Ambos temas, quién deberá tener el timón en el convulso 2018 y las posibilidades de alianzas con izquierda y derecha, los tienen muy divididos, nos dicen. Sin embargo, en los últimos días, jefes de tribus amarillas placean a Juan Zepeda como uno de los cuadros fuertes para dirigir al sol azteca. Nos comentan que las principales corrientes Nueva Izquierda y Alternativa Democrática Nacional, han realizado encuentros con dirigentes, donde uno de los focos principales es el ex candidato al gobierno mexicano.

Políticos de café fuman pipa de la paz

Nos dicen que la reunión que el miércoles pasado sostuvo el líder de la CNOP, el priísta Arturo Zamora, con priístas como Alberto Aguilar Iñárritu, Ernesto Gándara, José Ramón Martel y José Encarnación Alfaro, tuvo saldo favorable. Nos detallan que luego del jaloneo de hace unos días, en que Zamora minimizó una reunión de sus correligionarios —les llamó “políticos de café que hablan de su frustración”— que incluía a los cuatro, las aguas volvieron a la calma y se disiparon las grillas de pasillo. Nos hacen ver que en el encuentro salió “todo muy bien” y reportan “zanjadas las diferencias”. Nos afirman que con ello se busca mandar una señal de unidad, máxime cuando se dejó en claro que hay inclusión en el partido y las voces no son para nada disidencia del partido.

Van contra recaudadora de AMLO

La próxima semana en el Congreso de Veracruz quedará votado el desafuero de Eva Cadena, la legisladora ex integrante de Morena y que fue exhibida por este medio recibiendo fajos de dinero en tres ocasiones. Nos adelantamos que si el Congreso veracruzano le quita la inmunidad a la ex candidata a presidenta municipal de Las Choapas la solicitud de desafuero en la Cámara de Diputados queda sin efectos y ahí quedaría el caso. Al quitarle el fuero, aunque sea a nivel local, las autoridades veracruzanas y federales pueden ejercer acción penal contra ella, pues hay que recordar que está acusada por la Fiscalía de Veracruz y por la Fiscalía de Delitos Electorales. La recaudadora de Andrés Manuel López Obrador se ha defendido y presentó esta semana una queja ante la Comisión Nacional de Derechos Humanos para denunciar que es juzgada por los mismos hechos en instancias locales y federales, lo cual dice ella que es ilegal. Sin embargo, nos adelantamos, de poco servirán sus pataleos porque el caso está firme y sólo falta que Cadena se quede sin la protección del fuero legislativo.

(Redacción, página 02)

Unidad de Comunicación Social

Reforma-Templo Mayor...

PUM! Estalló la bomba o, mejor dicho, estalló el cochinerero en la dirigencia del perredismo capitalino que encabeza Raúl Flores. Al también diputado local lo están acusando de guardarse las prerrogativas y no entregarlas para las labores partidistas. LOS PRESIDENTES y secretarios generales de las dirigencias del PRD a nivel delegacional denunciaron por escrito que Flores nomás no les ha dicho dónde quedó la lana, esa que ha recibido tanto por financiamiento público como por cuotas de los legisladores y "otras fuentes". EL ASUNTO ya está en manos de Alejandra Barrales, ante quien acudieron los líderes perredistas en las 16 delegaciones pues dicen que no tienen recursos pa' trabajar. Y AUNQUE formalmente no es parte del partido, seguramente a Miguel Ángel Mancera también le interesará mucho saber por qué Raúl Flores tiene tan descuidada la estructura del PRD en la capital, sobre todo tomando en cuenta el avance de Morena.

LAS COSAS que bien se aprenden nunca se olvidan, de ahí que siguiendo la tradición de casa, los involucrados en el pleito entre alumnos del Cumbres y del Irlandés llegaron a un acuerdo en lo oscuro luego de que ellos mismos hicieron el caso hiperpúblico. EL ASUNTO no tendría mayor relevancia salvo por el hecho de que el artífice del pacto fue Jorge García Villalobos, uno de los principales candidatos a encabezar la Fiscalía Anticorrupción. De hecho al jefe de investigación forense de la firma de auditores Deloitte se le considera como muy cercano a Los Pinos. PERO si su estilo de trabajar es que no haya castigo para los culpables, que no haya denuncias y que cada quien se quede con su golpe, los corruptos van a estar más felices que en una fiesta de graduación.

iCLARO! El presidente Enrique Peña Nieto tiene razón: el espionaje no existe, ies pura paranoia! ASÍ COMO ya nos explicó que acabar con la corrupción es imposible porque se trata de algo cultural, ahora puso en su lugar las denuncias de activistas y periodistas, al afirmar que es una cosa muy de los mexicanos sentirse espiados. LO CURIOSO es que al propio Presidente también lo quieren espiar pues, según dijo, ha recibido los mismos mensajes maliciosos que buscan tomar control de su celular. Lo que no aclaró es si ya presentó su correspondiente denuncia ante la PGR. POR CIERTO: ¿el Comandante Supremo de las Fuerzas Armadas usa un celular hackeable al que cualquiera le puede enviar mensajitos? Es pregunta paranoica.

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS

Milenio

JABAZ

Gobierno Abierto... al espionaje

Al se ven,
esto es pura
simulación...

...hasta en
mi feís se me
metieron

@jabazmonero
 JABAZ